



# À propos des

Centres de la jeunesse et de la famille Batshaw

Bulletin du directeur général, Michael Udy

## JOURNÉE PROFESSIONNELLE DU CMD

La Journée professionnelle annuelle du conseil multidisciplinaire a eu lieu, le 19 novembre. Plus de 150 employés et stagiaires des Centres Batshaw ont pris part à neuf ateliers organisés par le personnel de l'établissement et deux CLSC partenaires. Les participants ont ainsi eu l'occasion de faire connaître leurs méthodes et leurs recherches, de recevoir de nouvelles informations et de poser des questions. Lors de leur réunion-bilan, les membres du comité exécutif ont confirmé le grand succès de cette Journée. Nos remerciements aux organisatrices: Karen Fox, Sandra Baines, Marie-Josée Tremblay, Joanne Marcotte et Rosanna Strippa.

## LES CENTRES BATSHAW PRÉSENTENT ...

La conférence biennale de l'Association des centres jeunesse du Québec (ACJQ) a eu lieu du 21 au 23 novembre 2004, à Québec. Organisé par les associations des CLSC, des centres de la petite enfance et des commissions scolaires, l'événement a accueilli plus de mille personnes, dont quarante employés des Centres Batshaw. En plus de la plénière, les participants ont pris part à plus de cinquante ateliers différents. Des employés des Centres Batshaw ont dirigé deux ateliers dont voici les détails :

### *Trop en colère pour apprendre!* – par Robert Calame et Kim Parker:

La formation sur le remplacement de l'agression (*Aggression Replacement Training*), largement utilisée dans les points de services des Centres Batshaw, a été présentée sous forme d'un atelier interactif, qui a suscité des réactions intéressantes et fructueuses et qui a traité des sujets suivants : maîtrise de la colère, aptitudes sociales, raisonnement moral et modification du caractère, en plus du modèle de l'ART auprès des familles des usagers.

En bref, nous avons présenté les procédures entourant l'animation de groupes pour les jeunes et leurs familles. Nous avons commencé par montrer comment nous apprenons aux jeunes les aptitudes sociales pour bien se conduire, puis nous avons montré comment leur apprenons à ne pas se conduire en ayant recours à la maîtrise de la colère. Par la suite, nous avons introduit l'élément qui touche le raisonnement moral et la modification du caractère pour changer l'échelle des valeurs des jeunes. Enfin, nous avons présenté la méthode que nous utilisons pour amener l'apport des parents et des proches, au moyen du modèle familial.

Notre exposé a reçu des réactions enthousiastes. De plus, nos homologues francophones ont laissé entendre que notre contribution pourrait amorcer une nouvelle collaboration à cette grande et intéressante conférence. Nous avons également eu la chance d'être informés de divers autres projets cognitivo-comportementaux. Selon nos collègues francophones, ce n'est que le début de plusieurs autres rencontres de ce genre!

*Projet qualification des jeunes* – par Carol-Ann Milch et Danny Hoelscher (membres du groupe qui a présenté ce projet financé par la province et exécuté dans quatre sites satellites – dont les Centres Batshaw - dans le but d'aider les adolescents de 16 à 18 ans à trouver de l'emploi ou à poursuivre leurs études) :

L'équipe, composée de huit éducateurs, deux de chacune des régions suivantes : Laval (région urbaine), Hull-Outaouais (région semi-urbaine), Abitibi-Témiscamingue (région rurale) et Centres Batshaw (région urbaine pour les usagers d'expression anglaise), est sous la coordination de M<sup>me</sup> Amélie Morin de l'ACJQ.

Nous avons eu recours à plusieurs activités et outils pour capter l'attention des participants. Deux sketches ont montré le

rôle que joue l'éducateur d'EQUIP (nom du projet aux Centres Batshaw) avec d'autres personnes (l'intervenant social, l'éducateur de l'unité, l'intervenant de l'Accessibilité aux services). Nous avons également organisé un jeu vrai-faux sur l'autonomie. Nous avons aussi présenté les interventions entreprises auprès de nos usagers sur les deux principaux thèmes du projet : les qualifications (éducation, formation, recherche d'emploi, etc.) et l'autonomie (aptitudes à la vie quotidienne) et avons soumis les résultats obtenus, jusque-là.

Nous avons été très fiers de représenter les Centres Batshaw et nos jeunes usagers d'expression anglaise, qui participent à cet important projet. C'est certainement une expérience unique et enrichissante que de faire partie d'une équipe issue de quatre régions différentes! Tous les centres jeunesse s'entendent pour souligner l'importance de préparer les jeunes à la vie autonome, alors qu'ils se préparent à quitter nos ressources.

## UNE FÊTE JOYEUSE POUR LES ENFANTS ET LES JEUNES DES CENTRES BATSHAW !

(Article de Johanne Davidson, secrétaire à l'Application des mesures, Direction des services à l'enfance et à la jeunesse)

Le 20 novembre, l'Application des mesures a tenu sa deuxième fête annuelle pour les enfants, à La Récréathèque de Laval. Tous les usagers qui reçoivent des services de protection de la jeunesse vivant dans leur famille biologique ou dans une famille d'accueil, ainsi que les membres de leur fratrie ont été invités à cette grande fête. Ils ont ainsi eu l'occasion de passer une journée de plaisirs ensemble, et du plaisir, il y en a eu!

Plus de 405 enfants accompagnés de 237 adultes, en plus de 40 bénévoles, ont pris part aux festivités.

Cet événement annuel nécessite plusieurs heures de préparation et une grande planification. Nous remercions les bénévoles qui nous ont prêté main forte et les membres du comité organisateur: la présidente, Maria Zanti, et ses lutins : Sandhya Karnick, Johanne Davidson, Nicole Bigras, Cathy Carroll et Felicia D'orve.

## MEILLEURS VŒUX À TOUS!

Nous avons atteint cette période de l'année où nous faisons une pause pour passer du temps avec nos familles et nos amis et pour partager nos richesses avec autrui! Chaque année voit la satisfaction du travail bien accompli par la grande équipe des Centres Batshaw. J'aimerais donc vous remercier tous de vos efforts et de votre dévouement. J'espère que vous passerez des moments amusants et agréables et j'espère que la Nouvelle année vous apportera, à vous et aux vôtres, bonheur et paix!

## CAMPAGNE DE CENTRAIDE AUX CENTRES BATSHAW

La campagne annuelle de Centraide se déroule du 20 au 31 décembre. Vous pouvez faire votre contribution au moyen de retenues salariales. Veuillez envoyer vos dons à Kim Kurtz, au 6, rue Weredale Park. Je vous exhorte à soutenir cette noble cause.

## DATES À RETENIR

**Le 18 janvier :** Réunion du comité exécutif du conseil multidisciplinaire :

Pour tout renseignement, communiquer avec Joanne Marcotte, au 932-7161, poste 33.

**Le 24 janvier :** Réunion du conseil d'administration :

Pour tout renseignement, communiquer avec Thérèse Gauthier, au 989-1885, poste 201.